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Ambientalistas sacan trescientos kilos 
de basura en el lecho del Río San José 
En conjunto con voluntarios, 
Salvemos Chinchorro y ONG AUPM 
realizó la primera limpieza al cauce. 

Redacción 
constanzavergaraestrelaaricacd 

in una valiosa acción 
E- mitigar los focos 

de contaminación en 
el lecho del río San José y 
evitar que los residuos lle- 
guen a las costas del sector 
norte de Arica, Salvemos 

Chinchorro y la ONG Arica 
Unidos por el Amor al Mar 
(AUPM), junto a un equipo 
de once voluntarios, logra- 
ron recolectar cerca de 
trescientos kilos de basura 
en tan solo una hora en el 
sector que da hacia el 
puente de Guillermo Sán- 
chez. 

En un alrededor de 40 
kilómetros de río que atra- 
viesa la zona urbana y 

agrícola, dicho lugar, se 
vio seriamente afectado 
por residuos plásticos, vi- 
drios, latas y, sorprenden- 
temente, grandes cantida- 
des de ropa y cobertores, 
que resultaron ser de las 

más difíciles de retirar y 
explicar. 

Elambientalista, Rodri- 
go Morales, líder de Salve- 

mos Chinchorro, destacó 
quela actividad fueimpro- 

kilos de basura, fueron 
sacados debajo del 
uente ubicado en Gui- 

llermo Sánchez, donde 
pasael río. 

visada, pero esencial debi- 
do a las condiciones insa- 
lubres del lugar. “El estado 
del sector nos preocupa; 
porque además, hay “ru- 
cos”. Aquí, seacumuló bas- 
tante basura en un perío- 
do y lamentablemente, no 
podemos reaccionar tar- 
díamente. A pesar de las 
dificultades del sol, los vo- 
luntarios respondieron 
con muy buena disposi- 
ción”, comentó Morales. 

Desde 2012, la organiza- 
ción ha estado llevando a 
cabo labores de limpieza 
en diversas áreas, inclu- 
yendo el Valle de Lluta, Va- 
lle de Azapa, eincluso en 
la Desembocadura del Río, 
donde el caudal se une al 
mar, reafirmando su com- 
promiso con la preserva- 
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ADEMÁS DE LOS RESTOS DE PLÁSTICO, VIDRIO Y CARTÓN, LO MÁS PREO! 

ción del medio ambiente y 
la lucha contra la contami- 
nación; y con ello, impedir 
quela corriente arrastre la 
basura hacia la orilla de la 
playa y no afecte al ecosis- 
tema generado entre el río 
y el océano. 

Morales, declaró que: 
“Desde el primer día en 
que el río se retira, hace- 
mos un trabajo continuo 

en su limpieza, especial- 
mente entre los meses de 
marzo y abril; Y desde el 
sector rural que presenta 
desechos agrícolas pasan- 
do por el sector urbano 
donde los desechos ya son 
variados. Quiero dejar algo 

claro: la limpieza del cau- 
dal no debe realizarse en 
meses como diciembre, o 
cuando su llegada es inmi- 
nente. Es fundamental tra- 
bajar durante todo el año 
en la remoción y la pre- 
vención. De lo contrario, 
nunca lograremos evitar 
la acumulación de basura 
en el río”, sostuvo. 

Desde la ONG Arica Uni- 
dos por el Amor al Mar, Pa- 
tricio Ortiz, expusieron 
que: “Estuvimos insistien- 
do a las autoridades du- 
rante todo el año pasado 
para que puedan tomar 
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cartas en el asunto, pero 
nuevamente, estamos en 
temporada estival, y nues- 
tros ríos, llenos de basura. 
Insistimos al punto de ge- 

nerar una Mesa de Trabajo 
con las autoridades”. 

Asimismo, Ortiz agre- 
gó que: “Sabemos que este 
es un proyecto a largo pla- 
ZO, pero tenemos fe que 
los ariqueños van a apren- 
der la importancia de cui- 
dar la naturaleza y el mar. 
Aunque las autoridades 
no tomen cartas en el 
asunto, nosotros vamos a 
seguir generando concien- 
cia y limpiando nuestros 
ríos y playas”, culminó. 

  

Senapred confirmó que cauce inició 
su bajada sin llegar aún a la costa 

A las 5 de la mañana del 
miércoles, el Servicio Na- 
cional de Prevención y Res- 
puesta ante Desastres (Se- 
napred) registró un flujo 
de la bajada del río San Jo- 
sé de 800 litros, magnitud 
que la institución a través 
desu director regional, Ja- 
vier Carvajal, señaló que 
no debiese llegar a la cos- 
tas ariqueña. 

Eso sí, el caudal se en- 
cuentra en bajada en el va- 
lle de Azapa. “Como Sena- 
pred tenemos estimado 
que cuando llegamos a un 
rango de 12 mil litros por 

segundo ahí el cauce de- 

biera llegar a la costa. Aho- 
ra, claramente esto indica 
queen los próximos días sí 
debiera haber un aumento 

del caudal producto de las 
lluvias que hemos tenido 
en días anteriores”, dijo. 
Carvajal sostuvo, que si 
bien no es posible conocer 

de forma precisa en qué 
momento el cauce llegará 

al mar, puesto que depen- 
derá de la manifestación 

de las lluvias en precordi- 
llera y cordillera, si conti- 
núa el fenómeno meteoro- 
lógico hasta mañana, lo 

más probable es queen los 

primeros días de la próxi- 
ma semana exista aumen- 
to del cauce, y con ello, lle- 
guen las aguas hasta la zo- 
na costera. 
“Se está trabajando desde 

la municipalidad la lim- 
pieza del lecho, pero más 
allá de eso, invitamos a la 
comunidad a no tirar ba- 
sura, que sabemos lo que 

ocasiona todos los años. 
También, en el caso de que 

baje el río, evitar el cruce 
de los vehículos por los lu- 

gares donde generalmente 
hay cauce, ya que no sabe- 

DIRECTOR DE SENAPRED LLAMÓ. 

mos la dimensión, así que 
la recomendación es a no 
tomar acciones temerarias 

  
ANO BOTAR BASURA EN EL LECHO. 

respecto del cruce del río”, 
finalizó. 
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LIMPIEZA SERÁ COORDINADA. 

a 
empresa para mitigar 
problema dela basura 

Desde Salvemos Chin- 

chorro señalaron una de 

las principales problemáti- 
cas que enfrentan actual- 
mente. “Ya nocontaremos 

con Cosemar. El contrato 

que la anterior gestión 
municipal mantenía con 
dicha empresa era funda- 
mental para mitigar el im- 
pacto ambiental, y hoy 
hos preocupa profunda- 
mente no contar con ese 
servicio de recolección”, 
subrayaron. 

Enesa línea, la Muni 
palidad de Arica respondió 
que: “Efectivamente este 
añonose contrató a Cose- 

mar. Haremos un operati- 
vo de limpieza del cauce 
del Río San José con apoyo 
del Ejército, y la Dirección 
de Prevención y Seguridad 

Humana, y la empresa pri- 
vada. Estas coordinacio- 

nes ya están en marcha y 
tendrán costo cero para el 
municipio”. 

Apesar de ello, Mora- 
les comentó que hay bue- 
has intenciones por parte 
de la Comisión de Medio 

Ambiente, encabezada 
porel concejal Cristian Ro- 
dríguez, agregando: “Oja- 
lá que este esfuerzo no de- 
penda exclusivamente de 
voluntarios. Los volunta- 

rios se cansan, y no es lo 
mismo contar con perso- 
nal contratado que cum- 
pla y tenga como objetivo 
principal eliminarlosfocos 
de basura”. 

Cerrando, Rodrigo re- 
cordó queen 2016juntoa 
colegas instaló en la de- 
sembocadura una reja 
contenedora de basura 

para que las botellas y 
grandes desechos queden 
allí. “Es una idea económi- 
ca, y práctica, eso sí, hay 
que ir sacando la basura 
quese acumule”. 

  

 

Fecha:
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Vpe portada:

09/01/2025
    $146.309
  $1.220.250
  $1.220.250

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      21.900
       7.300
       7.300
      11,99%
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